





LIRICO SÁBADO 18 La Fornarina Trabaja únicamente A las ocho noche Por Telégrafo

La cuestión religiosa

El ensayo ha dado el resultado apetecido. Varias Leyes Madrid 15 (2'15 m.) Un periódico de esta Corte acoge el rumor de que el Gobierno se propone presentar a las Cámaras varias leyes de gran trascendencia respecto a la cuestión religiosa.

Proyectos de Gobián Entre los proyectos del ministro de Hacienda señor Cobián, figuran varias prescripciones en virtud de las cuales se obliga a todos los miembros de las asociaciones religiosas a pagar cédula.

Respecto a los bienes que dichas asociaciones poseen y las industrias que ejercen, habrán de pagar la contribución que la ley exige y además el veinticinco por ciento anual de sus riquezas en compensación de los derechos reales por transmisión de bienes, que las asociaciones no pagaban actualmente, y que por lo mismo que la personalidad jurídica de dichas entidades era ilimitada no sufrían interrupción alguna hasta extinguirse.

La cuestión del Vaticano El Sr. Canalejas ha ido hoy al ministerio de Estado donde conferenció con el Sr. García Prieto acerca, según se dice, de la contestación que el Gobierno enviará al Vaticano referente a la cuestión de las asociaciones.

La política

Lerroux. Madrid 15 (2'15 m.) Con objeto de asistir a las sesiones del Congreso, ha llegado el diputado señor Lerroux.

Exministro enfermo Se halla gravemente enfermo en Sevilla el ex-ministro Sr. Borbolla.

La solución de la crisis Se asegura que mañana, después de la sesión del Congreso, se resolverá la cuestión de la cartera de Gobernación que se cree dejará vacante el Sr. Merino a causa de la enfermedad.

Se ha dicho que el ministro de Fomento Sr. Calbetón desempeñará el ministerio de Gobernación, sustituyéndolo en su cargo actual el Sr. Latorre.

Esta combinación obedece a instancias del Sr. García Prieto.

Si la combinación no cuaja, se afirma que el Sr. Calbetón irá a Hacienda, el Sr. Rodríguez Fomento y el Sr. Merino pasará a desempeñar el cargo de Gobernador del Banco de España.

Conte reñcias Madrid 15 (2'15 m.) El general Weyler ha conferenciado largamente con el Sr. Canalejas.

Este se entrevistó con el presidente del Congreso Sr. Romanones, a fin de ultimar los detalles de la sesión inaugural de mañana.

Con el mismo objeto el presidente del Senado Sr. Montero Ríos visitó al señor Canalejas.

Las invitaciones a la apertura del Congreso serán limitadísimas.

Esta mañana se ha verificado el ensayo del servicio de policía que debe apostarse en el trayecto que ha de recorrer la comitiva.

La Fiscalía del Supremo

Madrid 17 (2'15 t.) El director de Obras públicas ha dicho que el gobierno le ha ofrecido la Fiscalía del Supremo. El no desea ocupar ningún cargo que fuera incompatible con el de diputado pero obedecerá a su jefe el señor Canalejas. Se ha puesto a su disposición para ir donde le envíe por lo cual parece que se ha acordado que vaya a la Fiscalía del Supremo en sustitución del señor Ruiz Jiménez.

También parece que le sustituirá en la Dirección de Obras Públicas al señor Armiñán.

Nombramientos

En breve se nombrará al señor Navarro Reverter para representar el departamento de Hacienda en el Consejo de Estado y el señor Rodríguez Sampedro representará el de Instrucción Pública.

Las actas anuladas.—La de Mahón Madrid 15 11 m. El Imparcial, dice, que el Tribunal Supremo ha propuesto la anulación de las actas de Rayos, Cáceres, Laredo, Santander, Molina, Guadalajara, Tudela y Navarra, las cuales traían los señores Alcalá Galiano y Aznar, conservadores, Calixto Rodríguez, republicano, y Saenz, carlista.

Se propone que se castigue a estos distritos dejándolos sin representación.

Respecto a las actas de Mahón y Sabadell, que traían Llansó, republicano, y Gitiara, liberal, propone que se proclame a Hediger, liberal y Cruells regionalista.

Se anulan también las elecciones de Puigcerdá, Marquina, Vendrell, Belmonte, Trujillo, Guadix y Motril.

Calle de Ferrer Bilbao.—En la asamblea celebrada por el partido radical se acordó suplicar a las minorías democráticas del Ayuntamiento, que propongan se dé el nombre de Ferrer a la calle de San Francisco.

Banquete a Soriano.—Mifin Almería.—Se ha celebrado un banquete en honor del diputado radical Rodrigo Soriano, pronunciándose discursos en los cuales se abogó por la restauración de la república.

Por la noche se celebró un mitin en Variedades, al cual asistieron más de 5.000 personas, ocupando los palcos y plateas buen número de señoras.

Habló Soriano, en tonos violentos, siendo muy aplaudido.

Discrepancias entre los republicanos En la reunión de republicanos celebrada ayer, se lamentaron muchos de que los nacionalistas aspiran a excepciones y formulan reservas cuando debieran confundirse con todos.

Prescindiendo del prurito de establecer diferencias regionales, los nacionalistas por su parte, están contrariados del reparo que opuso Sol y Ortega.

Moret no asiste Se insiste en decir que el Sr. Moret no concurrirá a la sesión regia de apertura de Cortes.

Esta decisión es objeto de muchos comentarios.

Nuevo fiscal del Supremo La Gaceta publica los R. D. admitien-

do la dimisión de la fiscalía del Tribunal Supremo al Sr. Ruiz Jiménez y nombrando para sustituirle al Sr. D. Javier Gómez de Laserna.

Mejoría de Merino El Sr. Merino ha pasado la noche tranquilo. Visitáronle nuevamente los Sres. Canalejas, Cobián y Burrell, pudiendo hablarle.

Los republicanos no asistirán Madrid 15 (2'15 m.) La minoría republicana ha acordado no asistir a la sesión de apertura de las Cámaras.

La Comitiva El Rey saldrá de Palacio a inaugurar las Cortes a la una y cuarto de la tarde.

No habrá crisis Madrid 16 (2'15 m.) El Subsecretario Sr. Latorre desmintió anoche los insistentes rumores de crisis en el departamento de Gobernación, pues como se espera que el debate empezará dentro de ocho días, podrá hacerlos frente el Sr. Merino, quien ya estará restado de su enfermedad.

Reunión de la minoría republicana

Madrid 15 (2'15 m.) En el Congreso se reunió la minoría republicana. Duró la reunión cerca de cuatro horas.

Sólo asistieron cuatro diputados catalanes diciendo que se reservan decidir hasta la reunión que celebren todos, pero manifestaron el deseo de pertenecer a la minoría.

El Sr. Sol y Ortega también se ha reservado hasta que se incorporen los catalanes.

Se nombró por unanimidad presidente a Sr. Azcárate y secretarios los señores Pi y Arsuaga, y Albornoze.

Se acordó no figurar en la elección de la Mesa de la Cámara.

Se decidió discutir todas las actas en las que crea la minoría haya padecido error el Tribunal Supremo.

Se nombró una comisión para examinar las actas, compuesta de los señores Sol y Ortega, Melquiades Alvarez, Lamarc, Pedregal y Nougués.

Se designó al Sr. Barral para representar la minoría en la comisión de incompatibilidades.

Se convino que cuando un diputado hable por cuenta propia no lo advierta, haciéndolo solamente cuando tome la palabra en nombre de la minoría.

Se acordó ratificar la conjunción republicana socialista, adhiriéndose el señor Sol y Ortega siempre que se haga extensiva en toda España.

En la próxima reunión asistirán todos los diputados y se acordará la conducta que debe seguir la minoría en las Cortes.

Firma de Marina

Madrid 15 (2'15 m.) El ministro de Marina ha puesto a la firma de S. M. un Real decreto disponiendo pase a situación de cuartel el contralmirante D. Antonio Resca.

Otro aprobando el nuevo uniforme de los maquinistas de la Armada.

Será igual al de los demás cuerpos jurídico militares de la Armada.

Ha sido ascendido a teniente de la Escala de reserva D. Gerardo Elichea y se ha concedido la cruz del Mérito Militar con distinto rojo al teniente de navío D. Ramón Roca.

ECOS VARIOS

Inundaciones Madrid 14 (3'35 t.) En Prusia en todo el valle Ahr han ocurrido grandes inundaciones causando numerosas víctimas.

Muchas personas han desaparecido. Pidiendo una cruz para la Reina Firmada por el comandante señor Padu, del teniente señor Monet, un sargento, un cabo y tres soldados que resultaron inútiles en la Guerra del Rif. se

ha dirigido una instancia al gobernador civil de Madrid solicitando que se instruya expediente para que se conceda la Cruz de Beneficencia a la Reina doña Victoria por los servicios prestados como Presidenta de la Asociación de señoras encargada de recoger y repartir socorros a los muertos y heridos en campaña.

Un ahogado Madrid 15 (2'15 m.) Tortosa.—En aguas del puerto La Atmella naufragó la barca pesquera «San Manuel».

Se ahogó el marinero José llas, salvándose cinco más que la tripulación.

Huelga en Bilbao Bilbao.—Ciento veinte y cinco obreros cerrajerós se han declarado en huelga. Piden disminución de horas de trabajo, aumento de jornal y el pago semanal.

Robo en una catedral Un telegrama oficial de Guadalajara dice que en la catedral de Sigüenza se ha cometido un robo. Los ladrones se llevaron seis candelabros, dos portapapeles, un cáliz, una patina y otros objetos todos de plata.

Los autores no han sido habidos.

Terremotos Madrid 15 (11 m.) Roma.—Se han repetido los terremotos en algunas poblaciones de Calabria.

Naufragio Bilbao.—En la costa de Holanda ha naufragado el vapor de esta matrícula «Manuel del Cerro» a consecuencia de un abordaje.

Se salvó la tripulación y llegó a Cherburgo.

Automóvil destrozado Huesca.—El automóvil público de la comarca, con objeto de evitar un choque con un carro, cayó en un terraplén, resultando heridos 2 viajeros que lo ocupaban y destrozado el auto.

Visita regia Roma.—La reina de Italia ha recibido en audiencia a la marquesa de Valdeharrado, interesándose por los infantes españoles y elogiando a nuestros reyes.

La marquesa salió del Quirinal muy satisfecha de la llaneza y bondad de la reina Elena.

Moneda falsa Zaragoza.—Mientras el juzgado está efectuando diligencias en la estación encontró una caja que contenía 1.500 pesetas en moneda falsa, estando fracturada la caja.

Esta procedía de Barcelona. Presentóse un individuo a recogerla no dándosele por pesar menos de lo que indicaba el talón.

Se sospecha que abrió la caja el empleado del ferrocarril.

Ignóranse detalles acerca de quienes sean los autores.

Paseo militar Melilla.—El regimiento de Caballería de María Cristina ha hecho un paseo militar a Gardu, bajando hasta Nador, de donde regresó al anoecer.

Ladrones detenidos Han sido detenidos en Madrid los autores del robo cometido en la Catedral de Sigüenza.

Búscase a un individuo que compró por 550 pesetas los objetos robados.

FARAQ Peregrinación mallorquina á Roma Llegada.—La fiesta de San Antonio Civita-Vechia 14 (5'15 t.) A las dos de esta tarde ha llegado a Civita-Vechia el vapor «Miramar». A causa del mal tiempo hemos tenido penosa travesía. Muchos de los que formamos en la peregrinación han sufrido el mareo.

Ayer lunes, se celebraron a bordo distintos actos en conmemoración de la festividad de S. Antonio.

Dentro de un momento saldremos para Roma.—Gustavo.

Ultimas Noticias Sesión regia

Día espléndido.—Gran animación.—El Rey hacia el Congreso Madrid 15 (4'30 t.) El día de hoy ha sido verdaderamente espléndido. Reina intenso calor.

A las doce de la mañana reina gran animación por todas las calles donde debe pasar la comitiva.

A dicha hora las tropas empiezan a subir la carrera recorriendo las calles de tránsito batiendo alegres marchas.

De Leganés y de Alcalá han llegado algunos regimientos.

En las boca-calles por donde pasará la comitiva forma la benemérita.

Los balcones del ministerio de la Gobernación ostentan colgaduras.

Aumenta considerablemente el público que presenciara el paso de las carrozas.

Los Ministerios están complacientemente desiertos.

A las doce de la tarde los Reyes pasan por la Puerta del Sol en dirección al Congreso.

Apertura de las Cortes (Urgente) Madrid 15 (4'10 t.) Se ha efectuado la ceremonia de la apertura en la forma acostumbrada.

Sobre la mesa de la Cámara había la corona, cetro y demás atributos reales.

El señor Montero Ríos abrió la sesión. S. M. el Rey don Alfonso XIII leyó el Mensaje.

Después el señor Canalejas declaró abiertas las Cortes.

Seguidamente S. M. regresó a Palacio sin que ocurriera la menor novedad.

El mensaje de la Corona

Llamamiento patriótico Madrid 15 (2'1 t.) He aquí un extracto del Mensaje de la Corona que ha sido leído en la apertura de Cortes.

Comienza este importante documento haciendo un llamamiento patriótico a todos los partidos, con la esperanza de lograrse un avance considerable en la restauración de las energías nacionales.

El arrastre de los infortunios históricos y el planteamiento de los actuales problemas, exigirán de vosotros graves y perseverantes cuidados.

Relaciones con el Vaticano Son amistosas y cordiales las relaciones que España tiene con todos los demás países.

La alta santidad del Sumo Pontífice y los sentimientos de filial consideración debidos a S. Santidad hacen que la concordia reine entre ambas potestades dentro del respeto íntimo de sus prerrogativas.

Relaciones internacionales Da cuenta a continuación el Mensaje del viaje que el Rey Manuel hizo a Madrid; de la asistencia de don Alfonso a los funerales del Rey Eduardo; del viaje de la Infanta Isabel a la República Argentina en donde recogió grandes demostraciones de afecto.

Refiriéndose a los sucesos de Melilla dice que por la ausencia de las fuerzas marroquíes en Marruecos se nos exigió el reprimir los desmanes que cometieron algunos súbditos del Sultán. Añade que se continúan las negociaciones con el Maghzen a fin de que se nos dé una reparación y se nos garantice en nuestros derechos.

Congregaciones religiosas Acerca de las Congregaciones religiosas dice que se dará una satisfacción al público en su anhelo de recibir las y se les sujetará a las normas civiles.

Se añade que se negocia con el Vaticano la supresión de los conventos y de las casas religiosas no indispensables para las necesidades de las Diócesis.

Se anuncia en el Mensaje la presentación de un proyecto de Ley para evitar que tales establecimientos se instalen sin autoridad y potestad temporal, mientras se reforma la Ley de 30 de julio de 1877, que se someterá a las Cortes.

De Gracia y Justicia Se prepara la revisión del Código civil, la reforma del Código penal, y las leyes de procedimiento orgánico de los tribunales y del regimiento parlamentario.

Instrucción militar Llamaremos al patriotismo de todos para llegar al servicio de instrucción militar obligatorios; y se os pedirá la concesión de recursos para hacer un ejército fuerte.

Propósitos del ministro de Marina Madrid 15 (2'15 t.) El ministro de Marina persevera en sus propósitos de renovar el material flotante y reorganizar los proyectos.

Cargas públicas Se presentará un proyecto para restablecer la regularidad económica que se inspirará en la justa distribución de las cargas públicas.

El impuesto de consumos Se os propondrá la transformación de gravámenes y sucesiones hereditarias, la implantación del impuesto progresivo suprimiendo las exenciones que gozaran personas jurídicas.

Se reformará el impuesto de consumos. Se celebrarán tratados de comercio.

La ley de 1877 El Gobierno afirma la bondad de la Ley municipal de 1877 sin declararla intangible. Considera necesario modificarla proponiendo mayores expansiones en la vida local.

Sustitución de procedimiento El Gobierno se propone sustituir el procedimiento de competencia de la jurisdicción contencioso administrativo y la intervención tutelar del Gobierno por una acción jurídica de los tribunales para garantizar con una discreta reforma a la ley de 1907 la expresión legítima del sufragio.

Otros proyectos Dedicará atención a las comunicaciones, beneficencia y mejoramiento de las clases trabajadoras.

Impedirá se explote a los infortunados. (Relata a continuación los proyectos del Instituto de Reformas Sociales ya conocidos).

La enseñanza pública No se omitirán medios para el desenvolvimiento de la enseñanza rechazando de las escuelas el perjuicio y la coacción de diferentes dogmatismos.

Figuran en este mensaje diferentes proyectos de Fomento, anunciados por el Sr. Calbetón.

BOLSA DE MADRID

Madrid 15 (4'20 t.) Interior contado 85'50 Interior fin de mes 85'45 Amortizable 5 por 100 101'00 Banco de España 464'00 Compañía de Tabacos 379'00 Francos 7'10 Libras 27'08 Exterior de París 96'48 FABRA

ESPECTACULOS

Principal Función para hoy—El Gran Galeoto. Lirico Tercera presentación de los equilibristas

Lulú and Herry EXITO artístico de la notable pareja

Reinas de la Jota Isabel y Amada Muñoz. Tercera presentación de la artista

Mlle. Polairette Balar Todas las noches Cine y Variedades.

La Protectora Sesiones de Cine todos los días.

—¿En dónde está, pues?—preguntó asombrado Luciano. —¿Veis ese castaño?—preguntó el peluquero, señalando con el dedo el árbol. —Sí. —Pues bien, el tronco está hueco, y el dinero dentro. Ahora no nos ve nadie—dijo el peluquero, y en efecto, la noche era muy oscura y no se veía ninguna luz en las ventanas de la casa y de las inmediatas, que dominaban el jardínito. Se abrazó al tronco del árbol, por el que se encaramó con la ligereza de un gato, y cuando llegó a lo alto, vio a Luciano ponerse a horcajadas sobre una rama y meter la mano en el hueco del árbol. A los pocos minutos sacó la mano y en ella un saco de tela ordinaria del tamaño de una calabaza de invierno. Allí estaba el dinero que el barbero bajó al suelo deslizándose por el tronco del árbol y reuniéndose con Luciano, al que preguntó: —¿Qué os parece la idea? —Muy buena—contestó Luciano cogiendo el saco, que era muy pesado, y guardándolo bajo el carrick, marchándose después otra vez la tienda, en la que seguía esperándole el emisario de las Carretas Rojas.—Sois un hombre honrado—añadió el conde estrechando la mano del peluquero, que cogiendo la navaja replicó: —Eso no tiene ningún mérito. —No sé cuándo os volveré a ver, pero no faltará ocasión y con ella el medio de

recompensaros, dándoos pruebas de mi agradecimiento. —Me estrechasteis la mano, y con esto me considero suficientemente pagado—respondió el peluquero, y como en aquel instante entrase un parroquiano en la tienda, retiráronse Luciano y el desconocido, dirigiendo una mirada de despedida al honrado artesano. —No me parece conveniente contar dinero en la calle—dijo el desconocido cuando estuvieron fuera.—guardad bien el saco y tened cuidado no se escurrea. —Lo llevo bajo el abrigo y nadie puede verlo—contestó Luciano.—¿A dónde vamos ahora? —Os enseñaré un restaurant en el que podremos cenar. Venid, es muy cerca de aquí—y el emisario de las Carretas Rojas pasó su brazo por el de Luciano, le hizo seguir por la calle de Saint Honoré, cruzando por delante del Palacio Real, convertido en Palacio Igualdad, y entraron, al dar la vuelta hacia la izquierda, en la calle de Bons Enfants. Con gran asombro suyo encontróse Luciano a la puerta de aquel café, convertido en chirlata, en el que había hallado dos meses antes al marqués; pero como no era la hora del juego, el café estaba desierto, y los camareros que estaban mano sobre mano, saludaron al desconocido como a parroquiano asiduo. —Servidnos una cena—ordenó, empujando una puerta que se abría a la iz-

—Tenemos tiempo de sobra, y no hay necesidad de que nos apresuremos—dijo el desconocido, y se pusieron tranquilamente a cenar, y una hora después se marchó el de la Carreta Roja, dejando solo a Luciano, que acordándose de Aurora y de Juana, esperó con mortal ansiedad el regreso del desconocido, que se presentó al cabo a eso de las nueve. —Nuestra pobre asociado no pagó; de manera que no será a él al que se le salve—dijo al entrar. —¡Ah!—exclamó Luciano con un arranque de egoísta alegría.—¿Salvaréis a mi prima? —Sí, la noche próxima. —¿Y la otra? —También, ¿cómo se llama? —Juana. —¿En dónde está? —En la calle del Petit Carreau, en casa de una planchadora. —Está bien, ahora podéis ir a donde gustéis y dormid tranquilo.

Luciano entró en la tienda, en la que sólo había en aquel momento un parroquiano que estaba de espaldas a la puerta y el amo, que en aquel momento le estaba afeitando la barbilba. Se sobrecojió de tal manera que en aquel momento lanzó un grito. —¡Me habéis cortado!—exclamó. Luciano se llevó un dedo a los labios, y el barbero, repuesto de su emoción, se excusó, aplicando sobre la cortadura un trocito de tafetán inglés, y siguiendo su tarea mientras que Luciano y su acompañante se sentaron como parroquianos que esperan su turno. El individuo al que había cortado el barbero, estuvo gruñendo hasta que le acabaron de afeitar, y después echó cinco sueldos sobre la mesa y se marchó malhumorado y sin saludar a los recién llegados. Entonces Luciano se sentó en el sillón sonriendo y diciendo: —Ten cuidado no me cortes, ciudadano. —Creía que habíais muerto—respondió el peluquero balbuceando y temblando. —Me tocaba hoy, pero tuve la suerte de librarme—contestó Luciano, y observando que el peluquero miraba de reojo al que le acompañaba añadió:—Puedes hablar, es un amigo. —¡Ah!—exclamó el peluquero respirando con más desahogo.—¿Y cómo os salvasteis?

Vamos en busca de Dagoberto, al que dejamos a las seis de la mañana en el patio de las Mesajerías Artesianas. Bibi le dejó en una situación de ánimo fácil de comprender, y tan perturbado que apenas podía tenerse en pie. ¡Aurora presal ¡Aurora condenada a muerte! Aquellas palabras resonaban aún en sus oídos has-

